

Acta 003/2025

En la localidad de La Juanita el día 15 de agosto de 2025, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Carina Agriel, Ester Cabrera y Honorio Silvera, todos por el Partido Nacional; No asistiendo el concejal titular Fernando Suárez.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel acta y orden del día.

Se aprueba Acta 002/2025 por unanimidad (4/4).

La secretaría informa sobre invitación de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto a través de la División de Cohesión Social del área de Descentralización en coordinación con el Plenario de Municipios. Se tratará de un taller presencial denominado “Claves para la Gestión Municipal Formación y herramientas de diálogo territorial” a desarrollarse en el departamento de Lavalleja.

Exposición del Alcalde

Comienza comentando como es el funcionamiento de trabajo con las diferentes instituciones en la jurisdicción. Manifiesta que es común que se reciban solicitudes de las comisarías o las escuelas donde generalmente se accede como ser el corte de pasto, pintura u otro mantenimiento sencillo en general.

Indica que si bien desde Maldonado se ha informado que no es responsabilidad o competencia del Municipio siempre se ha contestado que dentro de las posibilidades se brindará apoyo si se requiere.

En otro tema informa que se había recibido solicitud por parte de una vecina para mejorar la iluminación en bicisenda de la costa, paralelamente se habían otorgado luminarias para el paseo peatonal el túnel.

Manifiesta que consultará a Dirección de Electromecánica la posibilidad de instalar alguna de ellas en la bicisenda y el resto en el túnel. Se muestran de acuerdo.

Entera que mantuvo comunicación con la empresa Traxpalco por la pavimentación de algunas calles en La Juanita y José Ignacio, también que la cuadrilla de vialidad rural se encuentra actualmente trabajando en paso Barboza.

En busca de una mejora se establecerá un horario fijo para uso del centro comunal, se busca a su vez contar con inspectores en la localidad tanto en horario diurno como nocturno para mejor control y brindar una respuesta más ágil ante reclamos. El limitante actual es la cantidad de funcionarios de este escalafón para cubrir todo el territorio.

Solicita a la secretaria iniciar gestiones para convocar a una próxima sesión al Director del Departamento de Movilidad.

Informa que se está realizando un mantenimiento al piso de la cancha multiuso en Garzón donde se aplicará el mismo pegamento usado en La Juanita. Esto responde a que se detectaron algunos problemas de despegado en determinadas partes.

Por último expresa que se trabaja en la organización de actividades por el día del niño. Tradicionalmente se ha buscado que se cuente con una actividad por localidad; En esta oportunidad y para ésta celebración en particular se organizará una celebración central por temas de presupuesto, con invitación abierta a todos los niños/ as y sus familias.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los concejales.

Toma la palabra el concejal Honorio Silvera, comienza planteando la posibilidad de mejorar con especies ornamentales el acceso a escuela 40 y también la posibilidad de concretar canchas de bochas tanto para Garzón como para La Juanita.

El alcalde contesta que todo es posible siempre que se tenga un estudio y un respaldo técnico que lo avale, para el caso de las plantas ornamentales por ejemplo corresponde sea visto por un paisajista de la IDM.

Continúa Silvera consultando sobre las gestiones que se pueden realizar desde el Municipio para contribuir en materia de seguridad rural.

El alcalde manifiesta que ha mantenido reuniones con autoridades de Jefatura de Maldonado e Intendencia y detalla sobre los recursos disponibles, cámaras de video-vigilancia en vía pública, protocolos de actuación y normativa vigente.

Silvera plantea la posibilidad de mantener reuniones con productores rurales a fin de conocer sus necesidades. Da por finalizada su exposición.

El alcalde indica que comúnmente se reciben solicitudes de pequeños productores familiares y se accede a ayudar pero es inviable implementar un plan de limpieza de aguadas o similar desde el Municipio porque primero podría significar una competencia para las empresas que desarrollan la actividad y segundo solo se cuenta con una retro chica que está afectada a la cuadrilla vial.

Además aclara que existe la Dirección de Desarrollo que coordina a nivel departamental por ejemplo acciones ante declaración de emergencias por sequía como ha ocurrido, también en estos casos el Municipio a colaborado con el transporte de insumos/raciones para la alimentación de ganado.

Toma la palabra la concejal Carina Agriel, comienza presentando nota y dando lectura de solicitud referente a limpieza y mantenimiento en zona de La Juanita y alrededores.

El alcalde informa que se extraen de la vía pública entre 15 y 16 viajes diarios de ramas y podas. Invita a recorrer los balnearios donde menciona que no se encontrará demasiados montones ni de demasiado tiempo ya que es asiduo el recorrido.

Agriel presenta una segunda nota y da lectura a la misma referente a solicitud de informe sobre funcionarios afectados al Municipio.

El alcalde informa que los funcionarios municipales en su mayoría son choferes y que no hay tareas específicas para funcionarios de Fundación a Ganar, ya que las tareas son asignadas en base al requerimiento de servicio. Recuerda que pueden realizar consultas en el Departamento de Gestión Humana y observa la petición de Renato Cruz como concejal recordando lo transmitido por la Corte Electoral correspondiendo su cargo a concejal suplente.

Agriel presenta ahora una tercer nota dando lectura de la misma referente a traslado y cese de funcionarios.

El alcalde manifiesta que el detalle podría especificarlo el Sr. Intendente en base a los convenios establecidos con ADEOM. Los funcionarios que no continúan en la plantilla refiere a que eran contratados y finalizó su contrato. Del total de funcionarios contratados por artículo 30 un porcentaje a nivel de todo el departamento no continuó prestando servicios a la administración.

Agriel presenta una cuarta nota a la que da lectura referente a la participación de la concejal Angela Cabrera en una reunión con la cámara empresarial de Maldonado sin conocimiento del Concejo.

Lazo informa que la invitación fue para el Alcalde puntualmente y en estos casos el tiene la potestad de designar en su representación a quien considere, ya sea un concejal, secretario/a o funcionario/a. En el caso que la invitación venga dirigida al Concejo se comunica a través del grupo de Whatsapp que se tiene en común como por las otras vías. Llama a tener tranquilidad que toda invitación dirigida a concejales va a ser de conocimiento.

Agriel presenta una cuarta nota a la que da lectura referente a solicitud de gestiones para locación de Museo de la Imagen y la Memoria de José Ignacio.

El alcalde informa que los gestores ya habían acordado una reunión con el Intendente Abella y que anteriormente el Municipio había realizado gestiones en la administración pasada.

Agriel presenta una quinta nota de solicitud referente a mejoramiento de acceso de playas de balneario La Juanita y da por finalizada su exposición.

El alcalde expresa que es un tema que se abordará en una siguiente reunión con el Director Jorge Píriz del Departamento de Gestión Ambiental.

Toma la palabra la concejal Ester Cabrera, comienza manifestándose a favor de la propuesta de Silvera de creación de cancha de bochas.

Recuerda la solicitud realizada en sesión anterior de luminaria para intersección en zona cercana a la iglesia por camino hacia escuela rural nro. 55.
Sugiere reparación de luminarias para cartel de Bienvenidos a Garzón/Buen Retorno.

Consulta por limpieza de laterales en camino desde intersección con camino hacia escuela rural nro. 55 y Paso de las Piedras.
Sugiere señalización de tránsito para curva cerrada en camino vecinal.
Da por finalizada su exposición.

La secretaria informa sobre las gestiones realizadas para el curso de hilado de lana rústica y sobre la baja del curso de inglés por falta de alumnos.

Se tratan los expedientes del día.

2025-88-01-13576 – Cardoso – Solicitud 3 mts de arena de arroyo para padrón 129 – P. Garzón (Votan Afirmativo 4/4).

2025-88-01-13027 – Diego Larrosa – Propuesta publicitaria – Grupo Portada (Votan Negativo 4/4 – Notifíquese).

2025-88-01-13035 – Rocio Cardoso – Solicitud de colaboración para 5to. Encuentro y Congreso Internacional de Literatura – 5 de octubre de 2025 (Votan Afirmativo 4/4 -Notifíquese).

2025-88-01-10747 – Pereira Claudia – Solicitud de amparo resolución 0343/25 por el Padrón 13-7832 (Se toma conocimiento- Notifíquese).

2025-88-02-00255 – Junta Departamental Maldonado – Exposición denominada “Prevención del suicidio, desde un enfoque comunitaria y de Políticas Públicas” (Se toma conocimiento).

2025-88-02-00265 – Junta Departamental Maldonado – Planteamiento ref. Consumo problemático de drogas en nuestro Departamento. (Se toma conocimiento).

2025-88-01-05535 – Mora Sosa Ariel – Ofrecimiento de Cantera de balasto – padrones rurales 2303 y 2179 – 7ma sec. Judicial. (Se toma conocimiento- Archívese).

2023-88-01-05503 – Tributos Municipales – Referido a beneficio por buen pagador. (Se toma conocimiento - Pase a Municipio de San Carlos).

2025-88-01-08762 – Fagúndez Alice y Pérez Julio – Prorroga para habilitación de local comercial – padrón 56-1237-73 (Pase a Dirección de Higiene y Bromatología)

Siendo la hora 13:05 finaliza la sesión.


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO




MARGARITA RUIZ